



Realiza la CEDHJ gira de trabajo por la zona Norte del estado

- *Las y los docentes de la región anunciaron que comenzarán a trabajar bajo protesta por la falta de pagos.*

Del viernes 11 al domingo 13 de junio de 2021, personal de esta defensoría, encabezado por su titular, realizó gira de trabajo por las comunidades de Mesa del Tirador, Tuxpan de Bolaños y San Sebastián Teponahuatlán, donde supervisaron el funcionamiento de los módulos de atención que tiene este organismo; además se participó en la Asamblea de Bienes Comunales convocada por autoridades agrarias y tradicionales, a la cual asistieron más de dos mil comuneros y sus familias.

Durante esta asamblea, las y los docentes de la región reiteraron sus reclamos por la falta de pagos y la poca claridad en la contratación de personal que tiene hasta 23 años de servicio interrumpido y exigen su basificación, por lo que a partir del jueves 10 junio y hasta el 23 de junio de este año trabajarán bajo protesta, y si a esa fecha no se atienden sus demandas, anunciaron el cierre de escuelas y la retención del trabajo administrativo.

Se tomó conocimiento de una inconformidad colectiva por la falta de servicios de salud, donde reiteran la carencia de ambulancias o vehículos óptimos para atender llamados en localidades que cuentan con carreteras de terracería, y piden abastecimiento de medicamentos en todos los centros, clínicas y casas de salud, principalmente de sueros antialacrán, y mayor número de personal médico para poder dar cobertura a todas las localidades y módulos localizados en sedes estratégicas.

En la misma asamblea la CEDHJ presentó un informe de actividades, en donde se destacó la intervención en procesos internos de solución de conflicto, orientaciones especializadas, traducciones, trabajos de difusión, formación y capacitación, acompañamiento a autoridades tradicionales y agrarias y supervisión en el proceso de vacunación COVID-19.

Cabe recordar que esta defensoría cuenta con una red de módulos de atención en la sierra wixárika, ubicados en las localidades de Mesa del Tirador, Tuxpan de Bolaños, Ocota de la Sierra, San Sebastián Teponahuatlán y San Andrés Cohamiata, además de oficinas de coordinación en Mezquitic y Colotlán, a través de las cuales se realizan acompañamientos permanentes al trabajo de las comisarías y se asiste a las asambleas comunitarias.

Asimismo, se acudió a rendir homenaje a los hermanos líderes comunitarios Miguel y Agustín Vázquez Torres a cuatro años de su homicidio, así como a don José Díaz de la Cruz, marakame del Centro Ceremonial de Cerritos, quien fuera gobernador tradicional, presidente de Bienes Comunales e integrante del Consejo de Ancianos y falleció el pasado 28 de mayo.

De igual forma, el presidente de esta Comisión, Alfonso Hernández Barrón, sostuvo una reunión de trabajo con su homólogo de Nayarit, Maximino Muñoz de la Cruz, con quien se abordó la problemática de Tutuyecumama, en San Andrés Cohamiata, y se acordó reforzar acciones para mantener la paz y solucionar el conflicto a través de los cauces legales y del diálogo y la conciliación.

También con el secretario de Trabajo y Conflictos de Primarias, sección 16, del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Leonel Mayorga Anaya, con quien se acordó la coordinación de acciones para atender y gestionar la solución de la falta de pagos al personal docente de las comunidades indígenas.



El próximo lunes 21 de junio, en el municipio de Colotlán, se llevará a cabo una reunión de trabajo con autoridades federales encabezadas por la comisionada para el Diálogo con los Pueblos Indígenas de México, Josefina Elizabeth Bravo Rangel, y representantes de varias dependencias de los tres niveles de gobierno, en la que se abordarán las diversas problemáticas que afectan a las comunidades wixaritari.